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議  事 

 

 

開会 （午後２時３分） 

 

大久保教育長 ただいまから第 11回教育委員会を開催したいと思います。学校の方も、今

週初めから、例年より早いですが、２学期を始めることができました。コ

ロナの勢いが都会の方ではなかなか収まらないような数字的にも見受けら

れますが、ぜひ終息に向かって欲しいですし、早く通常の生活が取り戻せ

るようにと祈るばかりでございます。 

それでは、進行させていただきます。会議録の署名を安嶋委員、髙桑委員

にお願いいたします。 

まずは、８月の活動について、主なものをご報告したいと思います。 

大久保教育長 「８月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

7/28 令和２年第 10回教育委員会 

7/30 第３回野々市市遺跡調査指導委員会 

7/31 １学期最終日につき７校視察 

       7/31 サマーカレー （コロナで中止） 

8/1-2 野々市じょんからまつり （コロナで中止） 

8/3  第 46回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

       8/4   令和２年度野々市市家庭教育推進協議会 

       8/6   野々市市教職員研修講座「学校経営」 

              8/8-9 第 72回石川県民体育大会夏季大会 （コロナで中止） 

8/17 パラリンピック聖火フェスティバル （コロナで中止） 

8/17-24 姉妹都市締結 30周年記念訪問団派遣 （コロナで中止） 

8/18 教育課程研究会 

8/20 令和２年度野々市市小中学校教育研究会 

8/24 教育福祉常任委員会 

       8/24  緊急部課長会議 

8/25 定例校長会議 

8/26 感謝状贈呈式 

8/26 第１回野々市市喜多家住宅保存活用計画策定委員会 

8/27 令和２年度野々市市優良建設工事表彰授与式 

8/28 野々市中央公園の国際優秀つばき園認定（認定証）報道発表 
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大久保教育長 この件について、何かご質問等ございませんでしょうか。 

ないようですので、次に９月の行事予定について事務局から説明をお願い

します。 

中田 部長  「９月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

9/1  部課長会議 

9/3   令和２年第５回（９月）市議会定例会本会議（開会） 

9/10  市議会本会議（一般質問） 

9/11  市議会本会議（一般質問） 

9/14  予算決算常任委員会（補正） 

9/14  北国街道まちづくり基本計画策定委員会 

9/15  予算決算常任委員会（決算） 

9/17  学校給食における野々市産一等米コシヒカリの提供目録贈呈式 

9/17  教育福祉常任委員会 （終了後、予算決算常任委員会分科会） 

9/19 中学校運動会 

9/23 第 12回教育委員会 

9/24 予算決算常任委員会分科会報告・採決 

9/25 定例校長会議 

9/25 令和２年第５回（９月）市議会定例会本会議（閉会） 

9/25 市表彰選考委員会 

9/30 学校訪問 

              

大久保教育長 ９月の行事予定についての説明がございました。この件について、ご質問

等ございませんか。 

ないようですので、議案審議に入りたいと思います。議案第 18号「令和２

年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について」説明をお願いいたし

ます。 

中田 部長  議案第 18号「令和２年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について」

説明。 

       （説明の概要） 

令和２年８月 28日時点の教育委員会表彰候補者について 

① 教育功労表彰：２名（生涯学習課関係１名、文化課関係１名） 

② 教育振興表彰：11名（スポーツ振興課関係） 

        

大久保教育長 議案第 18号「令和２年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について」
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ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

ないようですので、議案第 18号について承認したいと思いますがよろしい

でしょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続いて議案第 19 号でございます。「令和２年度野々市市一般会計補正予算

（９月補正）教育費関係について」事務局から説明をお願いいたします。 

中田 部長  議案第 19号「令和２年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費関

係について」説明。 

    （説明の概要） 

       ・歳入の補正額 

        （款）11県支出金（項）２県補助金 342千円 

       ・歳出の補正額 

        （款）10教育費（項）１教育総務費 9,000千円 

（款）10教育費（項）２小学校費 488千円 

（款）10教育費（項）３中学校費 1,686千円 

（款）10教育費（項）４社会教育費 494千円 

（款）10教育費（項）５保健体育費 △7,900千円 

 

大久保教育長 ９月補正の教育費関係についてご質問等ございませんでしょうか。 

       県民体育大会の減額ですが、冬の大会の分は減額していませんね。 

清水 課長  冬の大会はあるであろうということで、夏の分のみの減額となっておりま

す。また、夏の大会についてですが、来年の会場は宝達志水町に決定いた

しました。 

大久保教育長 皆さん、他にございませんでしょうか。 

       それでは、議案第 19号「令和２年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）

教育費関係について」原案のとおり承認したいと思いますがよろしいでし

ょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして議案第 20 号です。「野々市市重要文化財喜多家住宅条例につい

て」事務局から説明をお願いします。 

中田 部長  議案第 20号「野々市市重要文化財喜多家住宅条例について」説明。 

       （説明の概要） 

制定理由 

        重要文化財に指定されている喜多家住宅について、公の施設として市が

管理を行うにあたり、地方自治法第 244 条の２第１項の規定に基づき、

設置及び管理に関する事項を定めるため。 
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       要旨 

        喜多家住宅の管理について、以下の事項を定める。 

（１）名称及び位置 

（２）管理、運営に関すること。 

（３）観覧料に関すること 

（４）その他喜多家住宅の管理に関し必要な事項 

施行期日 令和２年 10月１日 

 

大久保教育長 国指定重要文化財の喜多家は、10 月１日から公有化し、本市が運営を行う

ということです。ご当主の喜多さんには、しばらくご支援いただけますか。 

田村 課長  公有化後の喜多家には管理人を置く予定にしていますが、ご当主の喜多さ

んも管理人として継続していただく予定となっております。 

大久保教育長 その他にご意見ございませんでしょうか。 

       それではないようですので、以上のように喜多家住宅の条例につきまして、

議会の方に上程したいと思います。よろしいでしょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして、議案第 21号「負担付き寄附の受納について」事務局から説明

をお願いします。 

中田 部長  議案第 21号「負担付き寄附の受納について」説明。 

       （説明の概要） 

覚書名称  国指定重要文化財「喜多家住宅」の寄附申出等に関する覚書 

趣旨 

 本町地区に位置する喜多家住宅は、加賀地区で最も古い町家形式を示す

建造物である。建物は、居住空間である主屋と酒造場からなり、主屋と

道具蔵は 1971 年に国の重要文化財に指定され、酒造場は 2019 年に追加

指定された。公有化をすることで、効果的に保存活用を行い、後世に遺

していくために寄附を受けるものである。 

要旨 

喜多敬次氏は、所有する喜多家住宅について、国指定重要文化財として

適切な保存及び活用を行うために負担付き寄附を申し込み、市は市議会

の議決があった後、これを受納する。なお、受納後は敷地と住宅内の展

示等備品を買い上げる。 

        喜多家住宅の敷地について、土地所有者は住宅の寄附受納日以降、敷地

や展示等備品を市が買い上げるまで、無償で市に貸与する。 

        令和２年 10月１日に公有化する予定である。 

       締結日 令和２年７月１日 
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大久保教育長 喜多家の負担付きの寄附の受納についてということでございます。こちら

も議会の方へ上程するものでございます。この件についてご質問、ご意見

等ございませんでしょうか。 

土地の買い上げについては、国庫補助金の制度はありますでしょうか。 

田村 課長  土地の購入につきましては、文化庁の国庫補助の制度があり、その活用を

考えております。時期につきましては、令和３年度の概算要求の申請をし

ようと思っております。今後、文化庁との調整によってはそれ以降になる

かもしれません。 

大久保教育長 その他にご質問等ございませんでしょうか。 

なければ、これで議会の方へ上程したいと思います。よろしいでしょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして議案第 22号「北国街道まちづくり基本計画策定の諮問について」

事務局から説明をお願いします。 

中田 部長  議案第 22号「北国街道まちづくり基本計画策定の諮問について」説明。 

       （説明の概要） 

北国街道まちづくり基本計画の策定にあたり、次の事項の審議について 

北国街道まちづくり基本計画策定委員会に諮問するもの。 

（１）地域資源の活用方法について 

（２）地域との連携について 

（３）街並みの景観維持の方策について 

 

大久保教育長 議案第 22号「北国街道まちづくり基本計画策定の諮問について」ご質問ご

意見等ございませんでしょうか。 

任期は２年ですから、１年半から２年ぐらいかかるということでよろしい

ですか。 

田村 課長  今年度及び来年度にかけて作成していく予定で、喜多家住宅保存活用計画

策定と併せて同時に進めていきたいと考えております。 

大久保教育長 委員会の皆さまに諮問いたしまして、有意義な基本計画を策定していきた

いと思います。それでは、以上の内容で諮問してよろしいでしょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 以上で、議案の方は終了いたしました。続きまして、報告に参りたいと思

います。報告１「教育委員会事務の点検・評価（令和元年度分報告書）に

ついて」の説明をお願いします。 

塩田 課長  報告１「教育委員会事務の点検・評価（令和元年度分報告書）について」

説明。 
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       （説明の概要） 

       地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、令和元年度分につい

ての教育行政事務の点検・評価を本市の教育行政にご理解のある学識経験

を有する次の方々に依頼し、ご意見をいただき実施するもの。 

        氏名：笠間  悟（野々市公民館長） 

           西野 辰雄（野々市市スポーツ推進委員協議会会長） 

板倉 順子（元小学校校長、元野々市市教育センター相談員） 

 

大久保教育長 今ほどの説明について何かご質問等ございませんでしょうか。 

修正点やご意見等ございましたら、９月 11日金曜日までに、事務局まで教

えていただければありがたく存じます。よろしくお願いいたします。 

       それでは、次に参ります。報告２です。「令和２年第５回（９月）野々市市

議会定例会日程について」説明をお願いします。 

塩田 課長  報告２「令和２年第５回（９月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

（説明の概要） 

令和２年第５回（９月）野々市市議会定例会日程について 

        9/3  議会開会 

9/10 一般質問 

        9/11 一般質問 

        9/25 議会閉会 

 

大久保教育長 議会の定例会の日程について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       ないようですので、次に参ります。報告３「令和２年度就学時の健康診断

を活用した子育て講座実施要項について」事務局から説明をお願いします。 

松村 課長  「令和２年度就学時の健康診断を活用した子育て講座実施要項について」

説明。 

       （説明の概要） 

       次年度小学校入学を控えた子どもを持つ保護者が参加する小学校入学前の

就学時健診の機会を利用し、家庭教育に関する講座を開催することにより、

効果的に保護者に対して家庭教育の重要性について学習する機会を提供す

る。 

 

大久保教育長 就学時健診を活用した子育て講座につきまして説明がございました。この

ことについて、ご質問等ございませんでしょうか。 

ないようですので、以上で報告を終わります。事務局からその他、何かご

ざいますか。 
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塩田 課長  野々市市の教育の概要についてでございます。先月の定例会においてご確

認をお願いしたところでございますけれども、このたび完成いたしました

ので配布させていただきました。以上でございます。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

松村  課長 生涯学習課からは、お手元に金魚美抄といいますパンフレットがあるかと

思いますが、カレードの催し物についてご案内いたします。この金魚美抄

は金魚を愛するアーティストがそれぞれの想いで作り出す金魚作品を一堂

に集めた金魚アート展でございます。今回は 19 名のアーティストで約 200

点の作品をカレードで展示いたします。また、特別展示といたしまして、

金魚の一大産地であります奈良県大和郡山市の箱本館「紺屋」が所蔵いた

します金魚コレクションを展示いたしまして、江戸中期から庶民に愛され

続けます金魚の軌跡を概観します。様々な金魚アートを心ゆくまで楽しん

でいただきたいと思っております。ぜひご観覧の方よろしくお願いいたし

ます。生涯学習課からは以上になります。 

大久保教育長 ぜひ皆さんご覧いただければと思います。その他にございますか。 

田村 課長  文化課からご報告いたします。お手元にチラシ等を配布してございます。

こちらのご案内をさせていただきます。 

       まず、二日市荒川神社絵馬特別展でございます。こちらは、学びの杜のの

いちカレードにて、生涯学習課から説明がありました金魚美抄の後に行わ

れます。本市の指定文化財になっております二日市荒川神社の絵馬の特別

展を開催いたします。この絵馬は江戸時代に石山合戦、賤ケ岳合戦の様子

について描かれており、非常に大きなものでございます。石川県立美術館

の隣にある施設である石川県文化財保存修復協会で２年間かけて修復を行

っておりました。このたび完成をいたしましたので、その記念に、10 月３

日から 10日の間にカレードで特別展を開くものでございます。こちらは無

料でご覧いただけます。また、10月３日土曜日の午前 11時から石川県保存

修復協会の職員の方が、その修復についての説明会を行いますので、こち

らの方にもご参加いただければと思います。 

次に、重要文化財喜多家の冊子がございます。こちらは先ほどお話をしま

した重要文化財喜多家住宅の公有化を記念し、ご観覧された方に先着でお

渡しする予定です。この冊子は 300 部ほど作りまして、幅広くご活用いた

だくと同時に、喜多家のＰＲにつながればと思っております。 

最後に、石川県教育委員会から金沢城シンポジウムのチラシを、本市教育

委員にお渡ししていただきたいということで配布させていただきました。 

こちらの金沢城シンポジウムは毎年、石川県教育委員会主催で行っており

まして、これまでは事前申し込みは必要とせずに参加出来たのですが、今
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回はコロナ禍の関係で事前申し込みが必要ということになっているようで

ございます。またご参加いただければと思います。 

大久保教育長 二日市荒川神社絵馬は、２年前に秋篠宮様が修復の模様を見学なされたと

いうことで、その様子がテレビでも放送されておりました。 

       その他にございますか。 

田村 課長  文化課の方からもう１つ、イベントの中止について、お話をさせていただ

きます。今回の月間行事予定表でも掲載しておりますけれども、９月 26日

の土曜日午前 10時半から富樫祭を予定しておりましたが、今年は中止とな

りました。また、同日の夕方にこちらも毎年行われております情報交流館

カメリアとあらみや公園を中心として行うカメリアまつりですが、こちら

も中止とさせていただきます。ただ、このカメリアまつりにつきましては、

オンライン上での配信でイベントの計画をしているということでございま

す。今後予定が決まりましたら、次回の教育委員会で報告させていただき

たいと思います。 

また６月に予定しておりましてその後延期にさせていただきました芸術鑑

賞事業のスクールシアター、小学校５年生を対象としたお芝居鑑賞ですが、

こちらの方は 11月に開催できないか調整をさせていただきましたが、各小

学校との話し合いの中では、開催できないということ、また劇団員が東京

からおい出になるということもありますので、現実的に今の状況での実施

は厳しく中止とさせていただきました。以上でございます。 

大久保教育長 その他ございませんか。 

       委員の皆様から、よろしいですか。 

       それでは、先に日程調整のほうをさせていただきたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 11月の定例教育委員会は 11月 24日火曜日の午後４時からといたします。 

       続きまして、議案第 23号教科書関係でございますが、準備がございますの

で、ここで 10 分ほど休憩し、３時 10 分になりましたら再開をいたしたい

と思います。 

≪ 休 憩 ≫ 

大久保教育長 それでは第 11 回の教育委員会を再開いたします。議案第 23 号「令和３年

度使用中学校用教科書採択について」でございますが公平・公正な教科書

を採択のため、本議案の審議については非公開としたいと思います。賛成

の委員は挙手をお願いいたします。 

≪ 全員挙手 ≫ 

大久保教育長 全員挙手でございます。教育委員会会議規則第 13条第１項の規定によりま

して、本議案の審議は、非公開といたします。 
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≪ 非 公 開 ≫ 

 

 

 

 

大久保教育長 それでは以上で、議案第 23号「令和３年度使用中学校用教科書採択につい

て」終了させていただきたいと思います。次に議案第 24号「財産の取得に

ついて」をご審議いただきたいと思いますのでお願いいたします。 

中田 部長  議案第 24号「財産の取得について」説明。 

       （説明の概要） 

学習者用情報端末としてタブレット型のコンピューター4,912 台を調達す

る。石川県公立学校情報機器共同調達協議会による企画提案募集の結果を

受け、リコージャパン株式会社から 210,184,480円で契約を行うもの。 

 

大久保教育長 この件について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

学習用コンピューターが児童生徒１人１台分配置するもので、９月議会で

承認していただくということです。 

松本 委員  納品はいつ頃になりますか。 

松田 参事  11 月になるのではないかと思います。ただ無線ＬＡＮの工事の方はそれ以

降になりますので、学校の中で自由自在に使えるというのはもうちょっと

先になります。 

大久保教育長 その他にご意見ご質問ございますか。 

安嶋 委員  １台当たり約４万円とかなり安いですよね。これは、まとめて注文するか

ら安くできたのでしょうか。 

松田 参事  国から示されたものが 45,000円で収まるような形になっており、ある程度

十分なものになっております。 

安嶋 委員  わかりました。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

それでは議案第 24号「財産の取得について」このように議会へ上程をした

いと思いますが、よろしいでしょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 長時間になりましたが、以上をもちまして、本日の教育委員会を終了とさ

せていただきます。ありがとうございました。 

 

 

閉会 （午後４時 15分） 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消し

を求めた発言は、記載しない。」 


